

## **COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 25 MARS 2019 – Stade Esso à Rueil-Malmaison**

Le nouveau Président, Dominique Fieux, remercie tous les adhérents présents (environ 70) et ceux qui ont adressé leur pouvoir.

Il remercie Jean-Louis Legrand de sa présence en tant que Président d'honneur.

### **Rapport moral**

- Le Président fait une présentation de chacun des membres du Bureau et des Responsables régionaux et les remercie chaleureusement pour leur action qui permet à l'Association de se maintenir à un bon niveau d'effectifs, malgré la difficulté à recruter des « jeunes retraités ».
- Il présente notamment Claude Lanoiselée qui a accepté de le remplacer à la tête de la région Ile-de-France/Nord.
- Trois autres nouveaux membres viennent aider le Bureau : Jean-Pierre Flouzat (relations avec Esso et refonte du site internet), Gérard Minsat (relations avec les institutions de retraites) et Jean German (relations avec l'Aresso).
- D. Fieux rappelle à tous les membres de l'association que les visites/déjeuners organisés par les responsables régionaux sont ouverts à tous : « les bordelais peuvent aller en Alsace et les Lyonnais peuvent aller en Bretagne ! »
- Deux régions importantes sont aujourd'hui sans représentant :
  - la région Provence-Alpes-Côte d'Azur dont René Poujol avait la responsabilité et qui n'a pas trouvé de remplaçant à ce jour.
  - la région Touraine dont Claude Guérin a demandé à être déchargé en raison de soucis de santé.
- D. Fieux informe ensuite les adhérents qu'il a eu le plaisir d'être reçu, avec J.P. Flouzat, par le Président d'Esso en fin d'année dernière. Ils ont demandé un certain nombre de choses qu'ils devraient pouvoir obtenir dans un avenir proche.
- Des contacts ont été pris avec nos collègues de l'Aresso pour tenter de mettre en commun des synergies. Comme J.L. Legrand l'avait dit ou laissé entendre il y a encore peu de temps, nous ne sommes pas prêts à nous faire absorber par l'Aresso. Mais nous discutons et envisageons des pistes sur lesquelles nous pourrions travailler de concert. Nous ne manquerons pas d'en parler davantage le moment venu.
- Nous avons aussi pris contact avec l'Association des anciens de BP (un certain nombre des adhérents ont fait un passage à Cergy). Leur Président est venu partager un déjeuner avec le Bureau le mois dernier. D. Chauveau et J. Thévenot entretiennent la relation.
- D. Fieux passe ensuite la parole à Jean Guertault, Trésorier.

### **Finances / Effectifs**

J. Guertault présente les chiffres de l'année 2018.

## Situation 3AM au 31 Décembre 2018

	<b>2018</b>	<b>2017</b>
<b>Adhérents</b>	<b>932</b>	<b>966</b>
<i>dont nouveaux</i>	15	24
<i>dont internautes</i>	603	597

<i>IDF</i>	333	346
<i>NORMANDIE</i>	241	243
<i>LANGUEDOC-ROUSILLON</i>	75	83
<i>PROVENCE-COTE D'AZUR-CORSE</i>	71	75
<i>RHONE-ALPES</i>	57	59
<i>BRETAGNE-PAYS DE LOIRE</i>	43	46
<i>AQUITAINE-LITTORAL</i>	35	41
<i>CENTRE-MIDI</i>	29	29
<i>TOURAIN</i>	21	19
<i>ETRANGER</i>	9	9
<i>ALSACE-LORRAINE</i>	9	9
<i>IDF-NORD</i>	9	7

<b>% Adhérents vs Base</b>	<b>59</b>	<b>59</b>
----------------------------	-----------	-----------

<b>Recette annuelle €</b>	<b>18 761</b>	<b>19 321</b>
---------------------------	---------------	---------------

<b>Cotisation moyenne €</b>	<b>20,13</b>	<b>20,00</b>
-----------------------------	--------------	--------------

<b>Résultat net €</b>	<b>-5 674</b>	<b>-13 633</b>
-----------------------	---------------	----------------

- Nombre d'adhérents : 932 vs 966 en 2017
- 15 nouveaux vs 24 en 2017
- Des relances sont à faire pour récupérer des adhésions.
- C. Lanoiselée tente de récupérer des adhésions auprès des anciens marins, J.M. Courtès auprès des anciens DTP et J. German dans les branches Plastique et Chimie.
- 603 internautes vs 597 en 2017
- Pourcentage d'adhérents : 59 %
- Recette annuelle : 18.761 €
- Cotisation moyenne : 20,13 €
- Résultat net : - 5.674 € vs - 13.633 € en 2017
- Ce bon résultat est dû en grande partie à la vente du livre de J.M. Courtès (bénéfice de 2.000 € environ)
- Objectif d'économie : ne pas engager de sommes supérieures à celles qui ont été reçues des adhérents.
- Moins de subventions et plus de participation des adhérents.
- Participation aux sorties : les subventions seront plus orientées vers la partie culturelle et logistique (visites, bus) que vers la restauration. Sur l'ensemble des participants on devrait trouver un consensus.

Le rapport moral du Président et le rapport financier présenté par le Trésorier sont approuvés à l'unanimité.

## Activités des Régions

- Le Président précise que dorénavant tous les adhérents seront prévenus des sorties organisées par les différents responsables régionaux.
- Il informe les adhérents que deux administrateurs sont démissionnaires :
  - **René Poujol** qui s'est occupé avec beaucoup de plaisir de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur pendant de nombreuses années. Il n'a pas trouvé de successeur à ce jour malgré plusieurs tentatives. Avant son départ, René a organisé un déjeuner au Cannet le 14 mars qui a réuni 28 participants.  
Il remercie la Mobil et l'Association pour lui avoir procuré tant de satisfactions durant sa carrière. Il confirme qu'il a toujours pris beaucoup de plaisir à réunir les gens et les nombreuses visites et déjeuners qu'il a organisés ont toujours eu un franc succès.
  - **Claude Guérin** qui était responsable de la Région Touraine depuis de nombreuses années et qui démissionne pour des raisons de santé. Aucun successeur ne s'est déclaré pour l'instant.
- Le Président demande s'il y a des candidats pour remplacer les 2 administrateurs démissionnaires.

## Renouvellement de mandats d'administrateurs

Cinq mandats ont été renouvelés pour 3 ans par le Conseil d'Administration cette année : Christiane Bégin, Alain Lepage, Gilles de Monplanet, Jean-Marie Courtès et Jacky Sampic.

Ces renouvellements sont approuvés à l'unanimité.

## Claude Lanoiselée - Région Ile-de-France / Nord

- Claude Lanoiselée remplace Dominique Fieux à la tête de cette région.
- Claude a été capitaine aux Transports Maritimes à partir de 1974 puis a travaillé pour Mobil Africa et a été en charge de la vente des navires de la flotte Mobil.
- Il annonce que le déjeuner annuel de l'Ile-de-France aura lieu le lundi 2 décembre 2019. Le lieu n'est pas encore choisi.
- Pour fêter les 30 ans d'existence de l'Armada de la Liberté, Claude organise une sortie à Rouen le jeudi 13 juin 2019 (date à confirmer). Au programme : départ de Paris en bus, visite guidée, en vedette, des navires de l'Armada côté Seine, déjeuner, visite libre des navires l'après-midi. Coût estimé : 90 € sur la base de 50 participants. Les adhérents peuvent d'ores et déjà s'inscrire.

## Jean-Pierre Flouzat

- J.P. Flouzat va s'occuper des relations avec Esso.
- Il va également prendre en charge la modernisation du site internet de l'Association.

## Gérard Minsat

- G. Minsat, avec son expérience aux « Ressources Humaines » sera d'une aide précieuse pour les problèmes de retraites et les pensions de réversion.
- Il suivra également les questions relatives aux retraites supplémentaires et à l'Adrese avec Gérard Debéron.

## **Jean German**

- J. German va s'occuper des contacts avec nos amis de l'Aresso.
- Les nouveaux retraités Mobil ont bientôt effectué plus d'années chez ExxonMobil (déjà 20 ans), mouvement qui ne fera que s'accroître, bien sûr. Il est donc souhaitable de réfléchir aux synergies possibles et à certaines activités communes. « Saveurs Complices », déjeuner œnologique organisé 3 fois par an est un premier exemple.
- Une réunion, très conviviale, a eu lieu à cet effet le 13 février avec le président d'Aresso. L'idée serait d'étudier pour le futur un groupement ExxonMobil avec les spécificités des deux héritages... comme cela existe dans les autres pays.

## **Possibilité de tenir la prochaine Assemblée Générale à Gravenchon**

- Aucune décision pour l'instant.
- Dans l'avenir l'Association tiendra peut-être une réunion de bureau à Gravenchon.

Plus rien n'étant à l'ordre du jour, la séance est levée.

Dominique Fieux invite les adhérents à se retrouver autour du traditionnel « pot de l'amitié ».